

Mit der Trennung der Buchführung in obige zwei Arten hängt auch die strenge Scheidung der Geschäftsunkosten in Handlungsunkosten und Fabrikationsunkosten zusammen.

Die Lohnverrechnung und Selbstkostennachweisung liegt den Lohnbureaus ob, welche zwecks Verbuchung auf die Betriebskonten die ermittelten Buchungsposten der Betriebsbuchhalterei aufgeben.

Da die Eigenheiten der erwähnten Fabrikationsabteilungen besonders bezüglich der Selbstkostennachweisung verschiedene Ansprüche an die Betriebsbuchhaltung stellen, so ist das System der Selbstkostennachweisung in jeder Abteilung verschieden ausgebaut. Teilweise liegt der Grund des Bestehens verschiedener Systeme auch daran, daß ein neues System erst in einer Abteilung erprobt wird, um alsdann auch in den anderen Abteilungen ganz oder teilweise eingeführt zu werden.

Bei den Formularen ist deren natürliche Größe angegeben. Das Prinzip, die Formulare zu normalisieren, ist besonders bei den neueren Abteilungen deutlich erkennbar, aber auch hier mußte der praktische Zweck an erster Stelle entscheiden.

Die in den angeführten Beispielen erscheinenden Zahlen sind durchweg willkürlich angenommen und dienen lediglich zur Erläuterung.